

HERALDO DE BALEARES

DIARIO INDEPENDIENTE

Tres ediciones diarias

Salón: Calle de la Constitución
TELEFONO NUM. 20

PALMA, MARTES, 23 DE JUNIO DE 1896

Redacción y Adm.: Hospital, 3
TELEFONO NUM. 193

Año III.—Núm. 727

NÚMERO SUELTO
0'05 CTS.

Apartado de Correos
Número 10

Suscripciones:
El pago será
adelantado

España, pesetas. . . 1'25
Ultramar 2'50
Extranjero 2'25

ANUNCIOS Y SUSCRIPCIONES
Al Administrador, Corresponsales y en
las principales Agencias.

NÚMERO ATRASADO
0'10 CTS.

MADRID

Decoraciones de verano

«Sesenta y tres cuadrillas de segadores han llegado hoy a la estación del Norte, e n destino a las provincias de Toledo, Ciudad Real y Madrid.
La «Correspondencia», de uno de estos días.

Ya están ahí, si...

Los he visto en la esplanada de San Vicente, destacándose sus siluetas terrosas en el azulado horizonte que cierra el bosque del Pardo. Vienen en bandadas, en bandadas inmensas como las golondrinas, á posarse en los trigos de nuestra estepa.

Hablan la lengua «doce, tenra, agarimosa» del enamorado Alacías, pero sus modulaciones son ásperas como rodar de guijarros por la montaña, sibilantes como el sonido del viento entre los pinos, son mezcla de súplica y desesperación ruidos de costa roqueña y sonoridades de manso arroyuelo. Escuchad su algarabía y os parecerá oír armonías extrañas, ecos lejanos, indefinibles, en los que se confunden las risas alegres de las romerías y los lamentos del lugar misero y triste, el *alá lá* melancólico y el *atruso* salvaje.

Vienen en montones como sardinas en banana encerrados en el vagón de tercera; los escupe el tren sobre los andenes y se forman como soldados para tomar el camino que los conduce á los trigales. El atilío á la espalda y la reluciente guadaña en el hombro caminan y caminan sobre los zuecos de palo, produciendo más ruido que un escuadrón de artillería rodada. Su paso por los pueblos es acojido con burlas que ellos toleran humildes. A quien ha de resistir en los campos manchegos de crepúsculo á crepúsculo, los ardores solares, ¡que efecto han de hacerle las tontunas del vulgo!... Son sufridos, más sufridos que ninguna otra raza, trabajan como negros y guardan como urracas. La virtud del trabajo y la virtud del ahorro, que solemos envidiar de lejos á la jente estrangera, las ridiculizamos y excrementamos de cerca en los pobres gallegos.

¡Así somos y así andamos de relucientes y ahitos!

¿No es verdad que parecen trasunto de la muerte, con la afilada parca á guisa de bandera? Quien los viera sin conocerles tomaríalos por ejército devastador y sanguinario. Y sin embargo, sumisión es de paz, sus artes, las artes benditas que cantara Virgilio. Con su presencia anuncian la cosecha del pan, la riqueza; lo que ha de ser durante el año el mantenimiento del pobre y la hartura del potentado. Ellos, tan miseros, tan andrajosos, vienen á darnos con sus manos roñosas el dorado fruto de la tierra fecunda. Con ellos empieza la alegría en los campos. Aquel silencio de las aldeas en las invernadas, truécase ahora en bullicioso. El portalón de la casa labriega solitario y triste cuando zumba el viento y blanca la nieve en los picachos, y la tupida niebla acaricia los surcos, es ahora teatro de algazaras.

Las arcas del pan se colman de bódigos; relucen las espeteras sobre los enjalgados andenes de las llaves so la chimenea campanuda, pende el caldero siempre humeante, atiborrado de sabroso condumio; las corambres están llenas de vino; la despensa ostenta caprichosos adornos de rojos chorizos en ristra con aplicaciones de per-

nicote. Allá se divisa un montón de morenas patatas, acullá un saco repleto de arroz, las bacaladas polvorientas, las peillas de manteca blanquísimas, la escusabaraja llena de huevos sacaditos directamente de los nidos... todo está preparado para emprender la faena que no ha de acabar hasta que los trojes encierran el grano.

Los segadores llegan. Se advierte su presencia á lo lejos, por las nubes de polvo que levantan y por los fulgores del sol en las pulidas guadañas. ¡Parecerá que allí han de recibirlos con afecto?... ¡Pues allí tampoco! Mozos y mozas llamanlos marusos (de Marucas, Mariquitas ó en sentido traslaticio, cobardes, collones), y hasta los arrapiezos sueltan al viento, con ritmos de muñeira, la conocida copla:

Los gallegos en Galicia
cuando van en procesión,
llevan un gato por santo
y un gallego por pendón.

Al día siguiente ya están metidos en los sembrados, recibiendo de plano los rayos de sol en las magras costillas.

¡Ellos sí que riegan la tierra con el sudor de sus rostros!

No levantan cabeza de la mañana á la noche. ¡Oorta que corta! ¡Siega que siega!... A las doce un pequeño descanso para el almuerzo y á la una á segar otra vez y á formar montones y á levantar haces que parecerán de lejos, tan tiesecillos y rechonchos, soldados de un ejército liliputiense.

Lo que el segador empieza lo acaban los criados, á las órdenes del viejo mayoral, que manda más que el dueño.

Del suelo al carro ruedan los haces con presteza, y el gañán que los recibe va colocandolos de un modo entrelazados, que aumentan en un doble, á lo ancho y á lo alto el volumen del rustico vehículo.

A la era con ello, y en la era á descargar y amontonar de nuevo, y luego á estenderlo y orearlo y á trillararlo más tarde, y á separar después el grano de la paja con ayuda del viento, formando las prismáticas y doradas parvas.

Todo el mundo trabaja en la era y allí duermen todos en aquellas noches hermosas en que la luna, como un disco de fuego, sale por el lejano horizonte cual saliera á alumbrar los amores de Rut en las noches solemnes de la Judea.

La recolección termina llenando los sacos de grano. Ya cuando están cargados en los carros, mozos y mozas, niños y niñas, suben sobre ellos, y según caminan hacia la panera, y ante ella, al llegar a la puerta entonan la que llaman «canción del carro», himno rustico, no desprovisto de poesía, en acción de gracias por el termino feliz de la ruda faena.

Universales son estas costumbres; que no otra cosa vienen á significar aquellos versos del poeta francés, que describiendo escenas campesinas de la Europa del Norte, dice:

«La chanson»
après la «moisson»

El canto después de la cosecha.

Y mis segadores ¿qué ha sido de ellos?

De pueblo en pueblo han caminado desmochando campos y recogiendo jornales que guardan en arapos, para pasar menos hambre en el suelo nativo.

Acá trabajo penosísimo; allá angustias y estrecheces; aquí denuestos é insultos; allí tristezas insondables.

Clamó en vano la tierna poetisa al pedir á

nuestras gentes que tratasen bien á los gallegos.

Castellanos de Castilla,
Trata de ben-a-os gallegos,
Cuando van, van como rosas,
Cuando ven, ven como negros.

Aquí los tratamos un poco mejor que al asno, un poco peor que al buey...

¿Sabrán los segadores algo de los empeños separatistas en que andan algunos gallegos ilustrados?

¿Habrán oído hablar alguna vez de socialismo y de reivindicaciones?

¡Tristes de nosotros si los trabajos del campo se hicieran en el taller!

... ¡Tristes de nosotros si el segador supiera que la guadaña sirve para más que para segar, y que no vienen solos cuando vienen en bandadas, en bandadas inmensas, como las golondrinas!...

JUAN BARCO

(Prohibida la reproducción).

CHACHARA

Los guardias municipales de Gijón son muy desgraciados.

A uno le sustrajo una mujer varias prendas de vestir.

Otro fué curado de una herida de arma blanca. Y, finalmente, una mujer faltó gravemente de palabra á otro.

En vista de tales cosas
van á tener que crear
la guardia para que guarde
la guardia municipal.

Ya es algo lo que ocurre en Gijón. En otras partes los guardias no sirven ni para eso.

Empleados de consumos
y guardias municipales
están lo mismo que en Roma
con la mar de cardenales.

El vecindario padece
falta de agua en Cienpuzuelos;
y pienso como estarán
los que habitan Pozo Seco.

Al cabo y al fin para ir al Cabo vá á ser preciso teñirse de negro.

«En Mulati y Salisbury han sido asesinados varios blancos.»

«En Mashonnalandia se han sublevado los indígenas contra los blancos.»

Esto más que el cabo es el acabose.

Pero ya les meterán en cintura los ingleses. Con cuatro soldados y otro Cabo.

El reo de muerte de Haro ha limado los grillos intentando escapar.

Bastante disculpa tiene
que el propósito no es raro;
porque cualquiera se aviene
á pasar por este aro!

«En los círculos de Londres se duda de las noticias que circulan sobre el general Lee.

A pesar de esto no me fio del consul, en previsión de que le ocurra lo que al burro del gitano.

Que lee, pero nó pronuncia.

Van en alza nuestros fondos en la bolsa londonense; también es una desgracia que subamos entre ingleses.

Los fondos norteamericanos han bajado. Hasta que lleguen á estar á los pies de las tropas.

El dinero que dará el proyecto de recursos para la guerra se dedicará principalmente al servicio de amortización de anticipos é intereses. Un flaco servicio.

Los navieros se reunieron anoche en el Hotel Inglés de Madrid para protestar del impuesto. Debieron reunirse en el Café de la Marina. Pero es lo que dicen. A la Marina no tocarla.

Han sido aprobados por la comisión todos los créditos extraordinarios. La verdad es que resultan extraordinarios todos los créditos.

El Sr. Dánvila ha replicado al Sr. Comas que sería peor y además no es factible, hacer la denuncia del tratado con los yankees.

Del discurso del Sr. Comas no ha quedado más que el refrán:
Con tu pan te lo Comas.

Celleruelo ha censurado que se trate de acceder á las exigencias de los italianos en la adquisición de los cruceros.

¿Le habrá inspirado esta protesta su jefe el Sr. Castelar?

Lo de ser contra los italianos me escama. ¿Serán envidias de D. Emilio?

El general Borbón y Castellví protestó ayer del atentado de Barcelona.

Algo retrasado llega, pero tiene su explicación la tardanza.

Es diputado por las Afueras.

Por cierto que el general está para todo en las Afueras.

Como diputado y como Rey de Francia.

¡Ases!

Monumento á Guillermo I

Se ha verificado con toda solemnidad en Berlín en la montaña Kyffoesser, la solemne inauguración del monumento erigido al fundador del Imperio Guillermo I, por suscripción de las Asociaciones de Militares Viejos, que alcanzó la cifra de un millón de marcos. El Emperador Guillermo, acompañado del Rey de Wurtemberg y de los Grandes Duques de Sajonia Weimar y de Baden, pronunció ante la representación de 16.000 Asociaciones un discurso, diciendo que aquel monumento será para las generaciones futuras una exhortación á que permanezcan unidas, fieles y abnegadas hacia el Emperador y el Imperio, contribuyendo á que éste permanezca inquebrantable en todas las tormentas que pueda reservar el porvenir.

Comparecía delante de uno. Delante de un ser temible. Su conciencia.

Gauvain se encontraba vacilante en todo. Sus resoluciones más sólidas, sus promesas hechas con más firmeza de propósito, sus decisiones más irrevocables, todo vacilaba en las profundidades de su voluntad.

Hay temblores de alma como los hay de tierra.

Cuanto más reflexionaba en lo que acababa de ver, más trastornado se sentía.

Gauvain, republicano, creía estar y estaba en lo absoluto; y, sin embargo, acababa de revelarse un absoluto más superior.

Por encima de lo absoluto revolucionario estaba lo absoluto humano.

Lo que pasaba no podía ser eludido; el caso era grave; Gauvain estaba en el complicado y no podía evadirse de aquella complicación, pues aunque Cimourdain le había dicho: «Ya no tienes nada que hacer en esto», experimentaba en sí una sensación como la que pueda expe-

espectros basta esta aurora; la infancia.»

Nunca en ningún combate había sido más visible Satanás, nunca había sido más visible Aios.

Aquel combate había tenido por arena una conciencia.

La conciencia de Lantenac.

Y á la sazón comenzaba de nuevo más encarnizado, y más decisivo quizá en otra conciencia.

La conciencia de Gauvain.

¡Que campo de batalla es el hombre! Estamos entregados á esos dioses, á esos monstruos, á esos gigantes que se llaman nuestros pensamientos.

Con frecuencia esos terribles beligerantes conculcan nuestras almas.

Gauvain meditaba.

El marqués de Lantenac, cercado, bloqueado, condenado, puesto fuera de la ley, oprimido como la fiera en el circo, como el clavo en la tenaza; encerrado en su morada, convertida en su prisión; estrechado por todas partes por un muro de hierro y de fuego; había conseguido evitar el peligro y escaparse, había eje-

tigua ferocidad feudal, el añojo desprecio inexorable, la pretendida experiencia de las necesidades de la guerra, la razón de Estado, todas las arrogantes preocupaciones de la vejez cruel, ante la mirada de los ojos azules é inocentes de los que toda vía no han vivido: cosa natural, pues los que no han vivido no han hecho ningún mal, son la justicia, la verdad, el candor; y en los niños pequeños están como compendiados los inmensos ángeles del cielo.

Espectáculo útil, y al mismo tiempo lección y consejo. Los combatientes frenéticos de una guerra sin cuartel habían visto levantarse enfrente de todos los delitos, de todos los atentados, de todos los fanatismos, nel asesinato, de la venganza que atiza las hogueras, de la muerte que llega con la tea en la mano, de la enorme legión de los crímenes, un poder omnipotente: el de la inocencia.

Y la inocencia había vencido.

Y podía decirse: «No, la guerra civil no existe, la barbarie no existe, el odio no existe, el crimen no existe las tinieblas no existen; para disipar todos esos

rimentar el árbol en el momento en que le arrancan de raíz.

Todo hombre tiene una base; conmovida esa base, el hombre no puede menos de sentir una turbación profunda, y Gauvain la sentía.

¡Oprimiase la cabeza con las manos, como para hacer brotar de ella la verdad Concretar la situación en que se hallaba no era fácil, ni mucho menos agradable. Tenía delante de sí terribles números que sumar: hacer la suma del destino. ¡Qué vértigo! Procuraba desempeñar tan enorme tarea; trataba de explicársela, se esforzaba por reunir sus ideas; por disciplinar las resistencias que hallaba dentro de sí y por recapitular los hechos.

Exponíalos al exámen de su reflexión. ¿Quién no se ha visto alguna vez en el caso de exponerse á sí propio los hechos, é interrogarse en circunstancias supremas sobre la senda que debe seguir, ya para avanzar, ya para retroceder?

Gauvain acababa de asistir á un prodigio.

Al mismo tiempo que el combatete

(Colaboración inédita del «Heraldo»)
Crónicas de Madrid

Con el notable artículo de D. Juan Barco que verán nuestros lectores en otro lugar de este número inauguramos hoy un nuevo servicio de colaboraciones que seguramente será del agrado de los lectores por las firmas que lo autorizan.

Dado el desarrollo de nuestra información telegráfica que tiene igual extensión y la misma importancia que en los diarios de la Corte, las ampliaciones que pudiéramos hacer con la prensa madrileña carecen de importancia; pero siempre hay una nota que los telegramas no pueden dar y esta es la que tendrá desde hoy el *Heraldo*.

El hecho del día juzgare imparcialmente por un escritor de nota será el asunto de las *Crónicas de Madrid*, que recibiremos diariamente.

La mejor garantía del servicio es la simple exposición de algunos de los escritores que colaborarán en estas *Crónicas de Madrid*.

Luis Morote, redactor *El Liberal*, el notabilísimo narrador de la campaña de Melilla; Joaquín Arimon, el contrincante de «Clarín» el reputado crítico de teatros; Ernesto López (Claudio Frollo) redactor de *El Liberal*, un escritor brillante y un periodista de una pieza. Enrique Trompeta, redactor de *El Liberal*, director de *Los Gremios*, con crédito tan grande y tan justo en las cuestiones financieras; José de la Loma (Don Modesto) redactor de *El Liberal* que ha llevado a la crónica taurina el estilo más puro y la gracia más rezoza y chispeante; Mariano Martín Fernández redactor de *El Liberal*, periodista de notables facultades que ha hecho de la reseña criminal la más acabada filigrana literaria; Balsa de la Vega, redactor de *El Liberal* cuya reputación como crítico de artes, hace innecesario todo elogio; Antonio R. Lázaro, redactor de *El Liberal*, que en Melilla acreditó sus disposiciones para la información; Eduardo Muñoz, redactor de *El Imparcial*, distinguidísimo periodista tan dispuesto para la crítica musical como para el artículo de fondo; Domingo Blanco, redactor de *El Imparcial*, el reporter popularísimo con nombre conseguido en tantas informaciones en la actualidad en Cuba; Fidel Melgares (Félix de Montemar) redactor de *El Heraldo* un periodista literato con especial autoridad que le dan sus estudios en las cuestiones universitarias; Celedonio Arpe redactor de *El Heraldo*, maestro en el *savoir faire* del periodismo; Gerardo Sánchez Ortiz, redactor de *El Heraldo*, tan hábil en los trabajos de la información; Dionisio Pérez, redactor de *El País*, fogoso en el artículo político, inspiradísimo en el trabajo literario, uno de nuestros escritores jóvenes de positivo mérito; Miguel Sawa, redactor de *El País*, cuentista de los de buena cepa que tiene para las pinturas de las pasiones femeninas todas las delicadezas de un Catulle Mendéz; Ricardo Fuentes, redactor de *El País* croniqueur genial con vista para todos los asuntos, con pensamientos para todas las cosas; Salvador Canals, gran modernista, gran pensador, innovador de nuestro periodismo en *El Nuevo Heraldo*, en *El Heraldo*, en *El Nuevo Mundo* y en *El Nacional*; Antonio Viergo (El Sastre del Campillo) versificador sobresaliente y amenísimo; Enrique Contreras, el joven colaborador de *El Nuevo Mundo*, con tantas condiciones literarias; Alfredo Vicenti, gran talento, gran prestigio, gran cultura, que es tal vez nuestro primer periodista político; Antonio Soto, rey sin rival de nuestra información; Manuel Escobar, cuyo elogio se hace innecesario si se recuerda su reciente campaña en Cuba; Mariano Cuber, el joven escritor impresionista; Juan Antonio Salido, tan castizo en su prosa como inspirado en sus versos y Francisco Pérez Mateos, buen psicólogo en el cuento, buen observador en la crónica y buen hablante en el estilo; todos los cuales con sus nombres ó con pseudónimos redactarán asiduamente las *Crónicas de Madrid*.

Este nuevo servicio unido al literario ilustrado que venimos publicando, con la colaboración de Pardo Bazán, Taboada, Terrómé, Zahonero, y tantos otros notables é ilustrado por Cilla y Mecachis completarán nuestro propósito de dar buena literatura, siguiendo las modernas corrientes del periodismo á la moderna extenso en informaciones y cuidadoso de la buena literatura.

Servicio telegráfico

Num. 52 Oficial Gill Madrid 23, 1'45 m.

El señor Romero Rebledo se propone marchar para pasar una temporada en el Romeral.

Ha sido absuelto en Valladolid, en un Consejo de Guerra el Comisario D. José Murrich.

Num. 53 Oficial Gill Madrid 23, 1'35 m.

Cablegrafían de la Habana que en el primer correo regresará á la Península el general Albacete.

En Dos Caminos atacaron los rebeldes unas guerrillas. El enemigo fué rechazado dejando dos muertos, de los cuales uno titulábase capitán; la guerrilla tuvo tres muertos y siete heridos.

La fuerza que manda el coronel Martín tuvo en Santi-Spiritu un encuentro con los rebeldes matándoles ocho é hiriéndoles muchos. La fuerza tuvo un muerto y siete heridos.

La guerrilla de Camarones compuesta con fuerzas de la columna Vergara y del Provisional de Cuba dispersaron en Jicotea la partida del cabecilla Castillo causándole siete muertos.

Signen las presentaciones de rebeldes en distintos puntos de la isla.

Numero 150 Oficial Mulet. Madrid 23, 2'45 m.

Un cablegrama de Cuba dá estas noticias. En Cabañas han sido fusilados dos prisioneros rebeldes.

El general Bargés ha experimentado mejoría en su enfermedad.

El general Lée ha informado extensamente al gobierno de los Estados Unidos de la situación de la actual guerra, salió el sábado de la Habana y dice que al presente no hay fundamento de conflicto alguno.

Además de las defunciones que ha originado en Matanzas la disenteria, han fallecido durante este mes 25 soldados del vómito.

En las cercanías de Guanabacoa se han tiroteado las tropas y los rebeldes.

Numero 104 Oficial Gill Madrid 23, 2'45 m.

Acabo de leer una carta que dirigen á *El Liberal* los padrinos del general Martínez Campos trasladándole la que han escrito á los del general Borrero manifestándole que renuncian á la representación que se les había confiado en vista del mandato del Gobierno y de lo que para este caso preceptua el código del honor que impide persistir en la celebración del duelo.

Con ello se evita la situación nada airosa en que se habian colocado.

Num. 113 Oficial Gill Madrid 23, 2'45 m.

Es posible que con la carta que los padrinos del general Campos dirigen á los de Borrero y trasladan al primero de dichos generales, se provoquen nuevas cuestiones por apreciar de modo diferente las declaraciones que han hecho unos y otros ante el Consejo Supremo de Guerra y Marina.

Esto tal vez impida el que puedan entenderse.

La *Correspondencia Militar* confirma que han sido devueltos los poderes á los padrinos del general Borrero.

Una carta de éste á los padrinos de Martínez Campos originó una entrevista habida entre los señores Pidal, Cabriñana y Ceballos.

En virtud de esta se cree que la cuestión será arreglada satisfactoriamente.

Numero 109 Oficial Gill Madrid 23, 1'45 m.

Término de la cuestión Campos Borrero

En vista de la carta publicada por *El Liberal* y de otras razones los señores Cabriñana y Ceballos dan por terminadas las tentativas de duelo y en vista también de las explicaciones que ha hecho el señor Cánovas relativas á varios sueltos oficiosos de la prensa y de haber dicho el general Borrero que reconocía que el general Campos nada hizo para que fuera declarada grave el acta de Cuenca estiman poderosa razón para desistir del lance manifestándose así al general Campos.

En su consecuencia puede darse todo por terminado.

LA CUESTION DE CONSUMOS

El Liberal que reconoce la razón que tenemos coincidiendo en nuestras apreciaciones—asi como *La Ultima Hora*—respecto del escándalo de la cuesta de Santo Domingo, pretende sacar punta á nuestra actitud suponiendo que defendemos á la empresa de consumos.

Reconocer que fué provocada no creemos que sea defensa y menos puede parecerlo cuando condenábamos con dureza lo que ocurrió.

Hemos dicho que el que la empresa sea lesionada por el escandaloso contrabando no atenúa la condenación que el hecho merece.

Nuestra campaña de hoy es idéntica á la de ayer y tiene por objeto único el evitar que se repitan tumultos en la ciudad y algarradas en los felatos.

Ayer precisamente examinábamos la cuestión en las dos fases que presenta de responsabilidad para la empresa y para las autoridades.

A este aspecto de la cuestión—el aspecto verdadero—dedicamos nuestro estudio y aportaremos nuestro esfuerzo.

En vez de buscar disparidades ayúdenos *El Liberal* y acompañenos también *La Ultima Hora* para conseguir que sea evitada para lo sucesivo la repetición de hechos tan tristes de una parte, como censurables de otra.

BALEARES

Información del HERALDO

Felanitx.—A las 2 de la madrugada del día de ayer, falleció en esta ciudad el niño atacado de viruela confluyente, habiéndose practicado inmediatamente la desinfección de la casa y familia del finado.

Campos.—En punto llamado «Peña redonda» fué sorprendido por la guardia civil un muchacho de 14 años que sin permiso de ninguna especie apacentaba en propiedad ajena seis cerdos, por cuyo motivo fué denunciado al señor Alca de.

Santañá.—Por haber causado varias heridas á un convecino suyo, han sido detenidos y puestos á disposición del Sr. Juez municipal tres sujetos vecinos de esta población.

Lluchmayor.—A las ocho y media de la noche de ayer y en el momento de llegar al predio denominado «Es Punchet» donde reside el vecino de esta población Juan Coll Salas, recibió un disparo de escopeta con carga de perdigones, que le produjo lesiones en el pecho y brazos, declarados de pronostico reservado por el facultativo que le asistió.

Al tener de ello noticia la guardia civil procedió á practicar toda clase de diligencias que dieron por resultado la detención de un sujeto, yerno del agraviado, el que con el correspondiente atestado instruido fué puesto á disposición del Sr. Juez municipal.

—Por la parja de la benemerita que prestaba servicio en las inmediaciones «Capa, cop nou», fué recogida una escopeta á un individuo que sin licencia se dedicaba á la caza.

Ibiza.—Tan luego como tuvo noticia la guardia civil de que en una casa denominada «Can Riet» se habían robado varias gallinas púsose á practicar las oportunas averiguaciones que dieron por resultado la captura del autor del robo y encontrar las gallinas de referencia.

San Antonio.—Por haber descortezado varios pinos, sin permiso de su propietario ha sido detenido un sujeto vecino de esta villa.

Dictamen de la Comisión
La Comisión nombrada para proponer al Senado lo que corresponde acerca de la comunicación dirigida á la cámara dando cuenta de haber sido detenidos por el comandante del primer Cuerpo de Ejército el Capitan general D. Arsenio Martínez de Campos y el teniente general D. Francisco Borrero y Limón, que fueron sorprendidos *in fraganti* en el acto de intentar batirse en desafío, medida confirmada luego por el ministro de la guerra ha examinado con la atención que por su importancia merece este documento, así como el que com posterioridad se ha sometido á comocimiento de la misma Comisión, y que consiste en la reverente exposición dirigida por el referido capitán general D. Arsenio Martínez de Campos al ministro de la guerra para que se le autorice á tomar parte, no obstante el arresto á que está sujeto, en los debates que próximamente han de tener lugar en el senado, á que por derecho propio pertenece, pues en ellos se han de discutir sus actos como capitán general y gobernador superior civil de la isla de Cuba, cargos que recientemente ha desempeñado.

Estas comunicaciones plantean graves problemas de inmunidad parlamentaria y de responsabilidad penal que la Comisión ha procurado estudiar detenidamente, teniendo, en primer lugar, en cuenta el texto del art. 47 de la Constitución de la monarquía Española y además el art. 175 del Código de Justicia Militar y el 439 del Código Penal vigente y el 753 de la ley de Enjuiciamiento criminal.

Para armonizar las disposiciones citadas, que son, en sentir de la Comisión, las únicas deficiencias del citado art. 439 del Código penal vigente tiene el honor de proponer al Senado las siguientes resoluciones:

1.ª La aplicación hecha por el Gobierno del artículo 439 del Código Penal, así como la forma en que ha cumplido lo preceptuado en el art. 47 de la Constitución merece la aprobación del Senado; debiendo continuar la retención impuesta á los Srs. Martínez Campos y Borrero hasta dejar cumplidos los preceptos del citado art. 439 del Código Penal.

2.ª En vista de la comunicación del señor senador Martínez de Campos, remitida al Senado para su resolución por el Gobierno de S. M. atendiendo á las graves y fundadas razones ligadas con el interés público que en ella se alegan por el mencionado senador para solicitar tomar parte en la próxima discusión del proyecto de contestación al discurso de la Corona, y atendiendo también á que la alta investidura de senador de Reino, aparte de otros títulos que en dicho senador concurren, son garantía suficiente de que no ha de servirse de la autorización que solicita para otros fines que los que expresamente determina en la comunicación citada, el Senado acuerda que por el Gobierno de S. M., y en la forma que éste estime convenientemente, se conceda al señor senador Martínez de Campos la autorización que solicita.

Palacio del Senado, 19 de Junio de 1896.

En todos los hospitales, hospicios y asilos ha sido observada con igual éxito (Desconfiar de las imitaciones)

Barcelona 20 abril 1886.
Invitado á manifestar la opinión que tengo acerca de la *Emulsion Scott* de aceite de hígado de bacalao con los hipofosfitos de cal y sosa, no vacilo en declarar que es un preparado altamente beneficioso para los enfermos afectos de diferentes padecimientos; siendo de gran eficacia, espec almente en el *raguitismo*, *escrofula*, *tuberculosis*, etc., etc. y recomendable en particular á los niños quienes en su mayoría lo toman sin repugnancia.

Dr. JUAN VINEA Y CARRERAS.
Médico numerario del Hospital de N. S. del Sagrado Corazon de Jesus (servicio de enfermedades de los niños)

reestre se habia verificado un combate celeste.

El combate del bien y del mal.

Un corazón espantoso acababa de ser vencido.

Dado el hombre con toda la maldad que hay en él, con su carácter violento, sus errores, su ceguedad, su terquedad malsana, su orgullo, su egoismo, Gauvain acababa de asistir á un milagro.

La victoria de la humanidad sobre el hombre.

La humanidad habia vencido al inhumano.

¿Y porqué medio? ¿De qué monera? ¿Como habia echado por tierra aquel coloso de ira y de odio? ¿Qué armas habia empleado para ello? ¿Qué máquina de guerra? Una cuna.

Gauvain estaba deslumbrado. En plena guerra social en plena conflagración de todas las enemistades y de todas las venganzas en el momento más obscuro y más furioso del tumulto; á la hora en que el crimen lanzaba todas sus llamas

y el odio todas sus tinieblas; en aquel instante de las luchas en que todo se aprovecha como proyectil, en que la confusión del combate es tan funebre que no se sabe donde están ni la justicia, ni la probidad, ni la verdad; bruscamante lo desconocido, el monitor misterioso de las almas, acababa de hacer resplandecer, por cima de las claridades y de las lobregueces humanas la gran claridad eterna.

Por encima del obscuro combate, entre lo falso y lo relativo en las profundidades del alma, habia aparecido de improviso la faz luminosa de la verdad.

Súbitamente habia intervenido la fuerza de los débiles.

Se habian visto triunfantes tres pobres seres, apenas nacidos, inconscientes, abandonados, huérfanos, solos, balbucientes, risueños, teniendo contra si la guerra civil, el talión, la horrible lógica de las represalias, el asesinato, la matanza, el fratricidio, la rabia, el odio, todas las Gorgonas en una palabra; se habia visto abortar el plan de un infame incendio, encargado de cometer un crimen; se habian visto desvanecer y disiparse la an-

cutado la obra maestra más difícil en semejante guerra: la evasión; habia vuelto á tomar posesión de la selva para atrincherarse, del pais para combatir, de la obscuridad para desaparecer, habia vuelto á ser el terrible guerrillero, el errante siniestro, el capitán de los invisibles, el jefe de los hombres subterráneos, el dominador de las selvas. Gauvain habia conseguido la victoria, pero Lanthenac habia obtenido la libertad Lanthenac estaba ya en lugar seguro, tenia de sí un campo ilimitado, la elección entre un numero infinito de asilos. No era posible prenderle, ni llegar hasta él, ni siquiera saber donde encontrarle. El león habia caído en el lazo, pero se habia escapado.

Pues bien: después de haber logrado su evasión, habia vuelto espontáneamente á entra en la red.

El marqués de Lanthenac, voluntariamente, con ánimo deliberado, por impulso propio, habia abandonado el bosque, la obscuridad, la seguridad, la libertad para volver a ponerse en el más espantoso peligro: primero precipitándose in-

Lo imprevisto, ese no sé qué altivo y superior que hace al hombre juguete de sus voluntades, se habia apoderado de Gauvain y le tenia en sus redes.

Gauvain tenia delante de sí la imposibilidad convertida en realidad visible, y palpable, inevitable, inexorable.

¿Qué pensaba de todo esto?

No habia medio de buscar un subterfugio; era preciso mirar la situación de frente y lecidir.

Presentábasele una cuestión que resolver y no podia rehuirla.

¿Quién se la presentaba? Los acontecimientos.

Y no sólo los acontecimientos; porque cuando éstos, que son variables, nos presentan una cuestión, la justicia, que es inmutable, nos impone el deber de resolverla.

Detrás de la nube que nos envia en sombra está la estrella que nos envia su luz.

No podemos evitar ni la luz ni la sombra.

Gauvain estaba sometido á un interrogatorio.

FERIAS Y FIESTAS

Se ha reunido la comisión económica, y administrativa para arbitrar recursos, con que sufragar los gastos que origine la celebración de ferias y fiestas.

El Presidente interino D. Pedro Martínez, excusó ser nombrado presidente efectivo por lo delicado de su salud, razón por la cual se veía precisado a permanecer largo tiempo en el campo, si bien prometió secundar los esfuerzos de la comisión, poniendo de su parte cuantos medios estén a su alcance en pro de la idea.

Lo comisionado agradeció al Sr. Martínez sus propósitos lamentándose no pudiera ser éste su Presidente, y se designó para dicho cargo a D. Pedro L. Blanes y para secretario fué nombrado D. Enrique Alzamora.

Esta noche a las siete se reunirá la Comisión de regatas, fuegos artificiales é iluminación marítima, en los salones de la Islaña.

A la misma hora celebrará una reunión en el salón de actos del Instituto la junta directiva de ferias y fiestas.

Compradores

No comprar sin antes visitar la acreditada Tienda Nueva de San José en la que encontrarán un extenso y variado surtido en telas novedades á precios nunca vistos.

Batista Novedad á 10 reales corte. Telas chinié alta novedad á 14 reales corte Vichy alta novedad á 14 reales corte.

Especialidad en generos blancos la casa que vende á precios más baratos.

ACADEMIA CIVICO-MILITAR

La prensa de Madrid dedica estos días estu-siasias elogios á la Academia Civico-Militar por el asombroso resultado obtenido en las últimas oposiciones y como quien mas detallada cuenta da de ello es La Correspondencia Militar del día 15, vamos á reproducir lo que dice:

Academia Civico-Militar

(Mayor, 76—Madrid)

Copiamos con gusto de la prensa de Toledo: «Cuenta esta Academia seis años de existencia, y aunque hace ya tres que no pone anuncios, tiene obligación de hacer públicos los resultados obtenidos en la presente convocatoria y abrir su nueva matrícula.

La prensa dijo el 15 ó 16 de Mayo próximo pasado y nuestros discípulos y sus familias saben: que en fin de Abril habían terminado los estudios preparatorios 32, alumnos nuestros, y en todo el mes de Mayo los terminaron otros tres que han ganado plaza.

Son, pues, de cargo á esta Academia 35 aspirantes.

Véanse las plazas ganadas en el concurso: En la Academia de Infantería

Table with columns: Número de orden, NOMBRES, Fecha del tercer ejercicio. Lists names like D. Luio Bnitez L. y Brier, Santiago Benito y Marqués, Luis Fuertes Molinero, etc.

En la Academia de Caballería

Table with columns: Número de orden, NOMBRES, Fecha del tercer ejercicio. Lists names like Joaquín Peralta y Gutierrez Meran, Mariano Muñoz Castellanos, etc.

En la Academia de Artillería

Table with columns: Número de orden, NOMBRES, Fecha del tercer ejercicio. Lists names like Enrique Monton Suarez, Ramon Ahumada Varona, etc.

En la Academia de Administración Militar

Table with columns: Número de orden, NOMBRES, Fecha del tercer ejercicio. Lists names like Ricardo Rosas Pato, D. Luis Remítez de Lugo y Brier, etc.

Los tres restantes ganaron el primer ejercicio. Academia que consigue estos resultados no tiene necesidad de prometer nada.

Quien desee conocer la historia, la organización y detalles sobre este Centro de enseñanza, puede pedir prospecto y reglamento.

Estará abierta la matrícula durante la segunda quincena del presente mes. Los que deseen pertenecer á la sección que ha de venir á concurso en Noviembre próximo deberán presentarse antes del día 23 para someterse á un examen de tanteo, que comenzará en esta Academia el día 24.

Horas de despacho: de diez á doce de la mañana y de cuatro á siete de la tarde. Nuestra entusiasta felicitación al director de

tan brillante centro de enseñanza, nuestro particular amigo el Capitán de 1.ª fantería D. Francisco Perez Fernandez Ruiz.

Ahora acabarán de convencerse nuestros lectores de la razón con que mas de una vez hemos dicho que consideráramos un deber recomendarles tan importante Centro de Enseñanza.

NOTICIAS MILITARES

Por R. O. de 19 del actual ha sido destinado á esta Capitanía General el 2.º teniente de la escala de reserva gratuita D. Benigno Monterde Moreno.

Por R. O. de igual fecha, se ha dispuesto que cause baja por fin del mes actual en la Comandancia de la guardia civil de esta isla el cabo de dicho instituto Miguel Casellas Riera.

MAÑANA

«La herencia de don Hilarión»

por Luis Taboada

ilustraciones de Figuer

Carta de Cuba

de nuestro corresponsal

Cartas madrileñas

con el retrato de Moret

Madrid

Los presupuestos

por Enrique Trompeta

Vida de San Juan Bautista

ALCALDIA DE PALMA

El 3 de Julio próximo y sucesivos de 10 á 12 de la mañana se efectuará el pago de las siguientes Obligaciones municipales (emisión de 1893) designadas por la suerte en 2 de Mayo último para ser amortizadas.

Numeraçión

24, 31, 53, 86, 92, 110, 130, 135, 144, 148, 155, 156, 160, 168, 180, 181, 188, 194, 203, 221, 225, 236, 265, 266, 298, 308, 337, 348, 359, 365, 380, 381, 397, 414, 421, 434, 440, 450, 456, 482, 488, 524, 548, 594, 565, 607, 632, 647, 650, 652, 657, 670, 673, 674, 985, 689, 693, 698, 738, 749, 756, 778, 781, 784 y 791.

Las Obligaciones municipales números 2, 61, 65, y 712 no han sido presentadas al cobro apesar de los anuncios publicados y se riega á los tenedores que se presenten á percibir su importe.

El pago de estas Obligaciones esta sujeto al Impuesto del 1 p para el Estado con arreglo á lo dispuesto en el Reglamento de 10 de Agosto 1893.

Palma 23 Junio de 1896.—El Alcalde, Jaime Salom y Vich.

El día 3 de Junio próximo y sucesivos de 10 á 12 de la mañana se efectuará el pago del cupón número 12 de los Bonos de la tercera emisión respectivo á los intereses del primer semestre del año 1896 (vencimiento de 30 de Junio corriente).

Tambien se efectuará el pago de los Bonos de dicha tercera emisión números 69, 178, 198, 392, 584, 603, 740, 866, 922, 1203, 1224, 1232, 1302, 1371, 1385, 1662, 1771, 1843, 1665, 1977, 2105, 2122, y 2147.

Se advierte al publico que porno haberse presentado al cobro oportunamente apesar de los anuncios publicados, han dejado de de venir intereses los Bonos que á continuación se expresan:

1494 desde 1.º Enero 1895. 499 desde 1.º Julio 1895. El importe del cupon se halla afecto á los Impuestos del 1 p para el Estado que se descontara en la Depositaria municipal, cumpliendo lo dispuesto en la R. O. de 1.º de Julio de 1895 y Reglamento de 10 de Agosto 1893.

El importe de los Bonos se halla sujeto únicamente al Impuesto del 1 p en el acto de la amortización.

Ademas se advierte al publico que los tenedores de cupones deberán satisfacer el 1 p por razon del Impuesto sobre pagos municipales, respecto al importe del cupon núm. 11 que no se les desconto en 31 de Diciembre ultimo.

Palma 23 Junio 1896.—El Alcalde Jaime Salom y Vich.

ARTISTICOS JUEGOS DE CAFÉ GRAN SURTIDO DE ABANICOS JAPONESSES.

DE VENTA EN EL SALON DEL «HERALDO.,»

PALMA

Recomendamos á nuestros lectores el anuncio de Gay y Compañía, Representaciones, inserto en 4.ª plana.

—Ayer á las seis de la tarde un jóven de 19 años intentaba introducir una botella de vino por el fiato de la puerta de San Antonio.

El dependiente de consumos le invitó á que dejara la botella y aquel echóla al suelo disponiéndose á agredir al agente de consumos con un cuchillo.

Tuvo que intervenir la guardia municipal. El Sr. Alcalde, esta mañana ha puesto el relato del hecho en conocimiento del Sr. Juez.

—Esta mañana ha sido curado en la casa de Socorro por el médico Sr. O iver, un niño que tuvo la desgracia de caerse de una escalera.

—El Sr. Alcalde ha impuesto esta mañana una multa al conductor de la diligencia de Andraitx, porque limpiaba ésta en medio de la calle.

—Ayer en la Diputación provincial se procedió á la subasta del suministro de pan de primera clase, para los establecimientos provinciales.

Fué adjudicada al mejor postor D. Gerónimo Llompart por el tipo de 0.40 pesetas el kilo.

—Esta mañana se han subastado el pan de 2.ª y 3.ª clase adjudicándose al mismo señor por 636 pesetas y 632 pesetas respectivamente.

—El pasado domingo y á raiz de los sucesos acaecidos ultimamente en la calle del Conquistador, el Sr. Gobernador reunió en su despacho á los Sres. Delegado y Administrador de Hacienda y representante de la Compañía de Consumos, tomando varios acuerdos encaminados á evitar se repitan casos como los que todos sentimos y lamentamos.

—Hoy en la Audiencia se ha celebrado juicio oral y público para ver y fallar la causa instruida por el Juzgado de Manacor contra Bartolomé Ferrer, acusado del delito frustrado de hurto.

—Las mujeres detenidas por creerse estaban

—Se ha concedido licencia de caza y uso de escopeta á los Sres. D. Matías Serra y Domingo y D. Gerónimo Martorell Pons vecinos de La Puebla.

Complicadas en el tumulto del sábado han sido puestas en libertad.

—Después de brillantes y lucidos ejercicios verificados en la pasada y presente semana, en la Escuela Normal de Maestras de esta ciudad para la adquisición del título á que aspiraban fueron aprobadas las señoritas siguientes:

Para el elemental D.ª Isabel Nadal y Martorell.—D.ª Paula Morrey y Llompart.—D.ª Isabel Riusech y Negro.—D.ª Margarita Palou y Rosselló.—D.ª Magdalena Ferrer y Masot.—D.ª Francisca Torrens y Rubí.—D.ª Francisca Pujol y Tous.—D.ª Bartolomea Fonollar y Pou.—D.ª Margarita Fonollar y Mi-quel.—D.ª Concepción Segura y Barea.—D.ª María Sureda y Brunet.—D.ª Antonia Ramonell y Pol.—D.ª Magdalena Cifre y Cerdá.—D.ª Catalina Juan y Juan.—D.ª María Benejam y Laura.—D.ª Teresa Vives y Pisorno.—D.ª Catalina Sastré y Fernández.—D.ª Francisca Barnis y Baltrán.—D.ª Sebastiana Busiñol y Moragues.—D.ª Margarita Riera y Riera.—D.ª Magdalena Barceló y Frau.—D.ª María de las Mercedes Peña y Galabert.—D.ª María Frau y Vázquez.—D.ª María Manuela Frau y Vázquez.—D.ª María Lladó y Rosselló.

Y para el Superior D.ª Margarita Llodrá y Guasp.—D.ª Francisca Rigo y Llanes.—D.ª María Esteve y Blanes.—D.ª Francisca Vicedo y Prats.—D.ª Bárbara Triay y Pallicer.—D.ª Antonia Binimelis y Amengual.—D.ª María Josefa Tomás y Busquet.—D.ª Isabel

Piquer y Salóm.—D.ª Manuela Forteza y Forteza.—D.ª María Ignacia Compañy y Durán.—D.ª Esperanza Bauzá y Morales.—D.ª Juana Salvá y Ferreyans.—D.ª Virginia Fernández Cermenzona y Vich.—D.ª Francisca Batle y Roselló.—D.ª Francisca Rullán y Mayans.—D.ª Francisca Gordiola y Manera.

A todas en general y á cada una en particular enviamos desde estas columnas la más cordial enhorabuena.

Al primer Teniente de la Comandancia de Caballeros de esta provincia D. José Lucas Cánovas se le ha concedido licencia por el término de veinte y cinco días, que con objeto de arreglar asuntos propios solicitó para Benidom (Alicante.)

Hospital civil

En este establecimiento ha tenido lugar el siguiente movimiento de enfermos: Entradas 1 hombre. Salidas 2 hombres y 1 mujer. Defunciones ninguna.

Vapores correos

Con numeroso pasaje, variada carga y la correspondencia, ha salido esta tarde para Barcelona el vapor Belver.

—En el correo de Barcelona se han embarcado los ciclistas señores Casanovas, Marqués, Cosp y Escoda, que como nuestros lectores saben tomaron parte en las carreras celebradas el pasado domingo en el Velódromo Palmesano.

Con trece pasajeros variada carga y la correspondencia, ha fondeado esta mañana en nuestro puerto procedente de los de Ibiza y Alicante el vapor Unión.

Servicio telegráfico

Núm. 3029 Oficial Mulet. Contra la Trocha.—Violento ataque.—Brava defensa.—Arolas.—Previsión. Madrid 23, 10.45 m.

Cablegrafían de la Habana diciendo que los rebeldes han operado un violentísimo ataque contra la Trocha de Mariel.

Nuestras tropas rechazaron valerosamente el duro ataque de los enemigos.

Las fuerzas eran mandadas en persona por el general Arolas.

Este y el coronel Ore recorrieron la línea de fuegos á pecho descubriendo dando órdenes acertadas.

Se tienen noticias de que Maceo con sus fuerzas ha realizado un movimiento contra la Trocha.

En ésta se hallan las fuerzas dispuestas para la defensa contra los nuevos ataques de los rebeldes, que se esperan de un momento á otro.

Núm. 3028 Oficial Mulet. Ataque á varios poblados.—Incendios y destrucciones.—Presentaciones. Madrid 28 10.45 m.

Cablegrafían de la Habana que la numerosa partida que manda el cabecilla Acosta ha realizado un ataque contra el poblado de Arroyo de Arenas.

Otra partida enemiga ha hecho otro ataque contra el poblado de Cantarranas.

Los rebeldes prendieron fuego en las casas destruyendo el poblado.

En Sagua la Grande se han presentado á las autoridades más rebeldes.

Número 3045 oficial Pi. La época de lluvias.—Manifestaciones de Weyler.—Animos y esperanzas.—Juicio optimistas. Madrid 23 11.15 m.

De la Habana cablegrafían que el general Weyler hace optimistas manifestaciones respecto del curso de la campaña.

Dice el general que para cuando acabe el período de las lluvias se emprenderán las operaciones con mayor actividad de la tenida hasta ahora.

Para entonces anuncia que declarará suspensos los bandos que rigen en la actualidad.

El general Weyler se muestra más animoso que nunca y se manifiesta muy esperanzado con los nuevos refuerzos que llegarán á la isla, en Septiembre cree que podrá acabar la insurrección.

Fija para terminar la guerra la primavera próxima.

Número 3050 Oficial Pi. La esposa de Romero.—Ladrones fugados.—Nombramiento.—Martinez Campos. Madrid 23, 11.15 m.

Los periódicos de hoy dedican sentidos artículos necrológicos á la esposa del Sr. Romero Robledo, fallecida ayer.

Continúan sin haber sido apresados los autores del robo de 20.000 duros realizado en una prendería de la calle de Hortaleza.

Por no haber resultado cargo alguno contra el director de las «Minas» de Almaden ha sido re- puesto en este cargo el que lo desempeñaba señor López Garzabal.

Es posible que el general Martinez Campos vaya mañana al Senado.

Núm. 3054 Oficial Pi. La actitud de los navieros.—Auto de procesamiento.—Emigración á la Argelia. Madrid 23, 11.15 m.

Los navieros y los consignatarios que se hallan en Madrid han acordado entregar al Presidente del Consejo de Ministros mañana un mensaje respecto del impuesto que se establecerá sobre la carga y descarga.

Idéntico Mensaje presentarán al Sr. Ministro de Marina.

Dicen en el Mensaje los navieros que aceptan por patriotismo el nuevo impuesto por estar des-

tinado á la compra de un acorazado, pero que piden que se procure distribuirlo equitativamente.

Este documento será publicado por los periódicos.

Ha sido confirmado el auto de procesamiento dictado contra Pepe el Huevero.

Durante el mes de Mayo han desembarcado en la Argelia 3.400 braceros procedentes de las provincias de Murcia y Alicante.

Número 3046 Oficial Pi. Preparativos yankees.—Nuevos barcos de guerra.—Coronel rebelde capturado. Madrid 23, 11.15 m.

Cablegrafían de Nueva York diciendo que en los arsenales de Brooklyn se trabaja con actividad excepcional.

En plazo brevísimo quedarán en disposición de navegar los cruceros.

Estos barcos marcharán á estacionarse en aguas de Cuba.

En Jaksonville ha sido capturado el titulado coronel rebelde Nuñez.

Este había logrado escaparse el día 14 de Filadelfia.

Núm. 3255 Oficial Pi. Indemnizaciones para los yankees.—Trabajos en Washington.—Las operaciones.—El plan financiero de Castellanos. Madrid 23, 11.30 m.

Cablegrafían de Washington que en el departamento de Negocios de aquel gobierno se trabaja en los asuntos de las indemnizaciones de súbditos norteamericanos residentes en Cuba.

Estudiarán la manera de evitar para lo sucesivo todo género de daños y perjuicios.

Respecto de la política no se espera un cambio inmediato respecto de España puesto que la época de lluvias dificultan seriamente las operaciones.

Anúnciase que será muy discutido en las Cámaras por resultar una verdadera dictadura económica el proyecto del Ministro de Ultramar para arbitrar recursos con destino á la campaña de Cuba.

Número 3038 Oficial Pi. El proyecto de Castellanos.—Ante contingencias internacionales.—Reserva. Madrid 23, 1.30 t.

Entre la gente financiera es el único tema de las conversaciones llegando hasta á constituir una preocupación el proyecto que el ministro de Ultramar leyó ayer en el Congreso.

Crean los entendidos que el fondo del proyecto denuncia el propósito del Gobierno de prevenirse ante graves contingencias internacionales que pudieran surgir, más que de arbitrar recursos destinados exclusivamente á la campaña de Cuba.

El ministro de Ultramar está asediadísimo por gente que le visita en demanda de noticias.

Hasta ahora el Sr. Castellano mantiene absoluta reserva.

Rodrigo.

ALMACÉN de SELLOS DE CORREOS para colecciones — M. SEGÚ Y C. — Plaza del Teatro, núm. 1.—BARCELONA COMPRA—VENTA—CAMBIO. Se compran los sellos antiguos de España y se pagan á precios elevados. Especialidad en SELLOS RAROS de todos los países.—Las compras y ventas al contado. SUCCURSAL EN PALMA: REDACCIÓN DEL «HERALDO»

EFEMERIDE



23 de Junio de 1828

Nace el célebre escultor alemán Juan Schilling

En 1870 renació el imperio germánico eligiendo los príncipes alemanes por emperador a Guillermo de Prusia. Poco después se formó una comisión con objeto de estudiar el modo de erigir un monumento colosal en conmemoración de la unidad alemana...

El autor de este colosal proyecto es Juan Schilling, nacido en 23 de Junio de 1828. En el año 1851 dió á conocer su primera obra artística que representaba á «Júpiter y Venus», siguiendo á este grupo otros como «Aquiles herido», «Centaurio y Amor», el «Monumento de guerreros» en Hamburgo y otras muchas obras de escultura que han hecho célebre su nombre.

Ferrocarriles de Mallorca

Ramal de Santa María á Manacor

El día 25 del actual las doce de la mañana, tendrá lugar en esta Dirección (Oficinas de la estación de Palma) la subasta de las obras de explanación y fábrica desde el origen del kilómetro cinco de la 4.ª Sección (Montuiri á Porreras) hasta el hectómetro cinco del kilómetro 1.º de la 5.ª Sección (Porreras á Felanitx).

Para tomar parte en la subasta, que se adjudicará al mejor postor, se hará un depósito provisional en metálico en la Caja de la Compañía, de doscientas pesetas, que será devuelto á los licitadores á quienes no resulte adjudicada, tan pronto como haya terminado el acto.

El adjudicatario se verá obligado á sustituir el depósito provisional por otro definitivo por la cantidad de mil quinientas pesetas efectivas en metálico ó en efectos de la Deuda pública. Estos efectos se admitirán por un 90 por ciento de su valor efectivo regulado por la cotización oficial del día anterior al en que se efectúe el depósito.

Si no se hiciese el depósito definitivo dentro de los ocho días siguientes al de la subasta, perderá el adjudicatario el depósito provisional, que quedará á favor de la Compañía, quedando ésta libre de todo compromiso. Las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados acompañados de la cédula personal del licitante y del depósito provisional, admitiéndose en esta Dirección desde esta fecha todos los días laborables á las horas hábiles de oficina hasta el día anterior al señalado para la subasta inclusive.

Las proposiciones se redactarán con arreglo al modelo adjunto y no podrán exceder del importe del presupuesto.

En caso de presentarse dos ó más proposiciones iguales que resultaran las más ventajosas, se abrirá una licitación verbal entre sus autores durante diez minutos.

Desde la fecha quedan expuestos al público los días laborables desde las diez de la mañana á las dos de la tarde, los planos, pliego de condiciones y presupuesto porque ha de regirse la contrata y ejecución de las obras.

Modelo de proposición

D. N. N., enterado del anuncio publicado por la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca sacando á subasta las obras de explanación y fábrica desde el origen del kilómetro 5 de la 4.ª Sección (Montuiri á Porreras), hasta el hectómetro 5 del kilómetro de la 5.ª Sección (Porreras á Felanitx) en el Ramal de Santa María á Manacor y enterado de los planos, pliegos de condiciones y presupuesto, me comprometo á tomar á mi cargo dichas obras, por la cantidad de (aquí el importe en letra y en pesetas.)»



CORREOS

NOTA RELATIVA Á LAS SALIDAS Y ENTRADAS Salidas

LUNES, 2 tarde, para Barcelona, vía Soller. MARTES, 5 tarde para Barlon, directo. MIERCOLES, 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde, para Mahon, vía Alcudia. VIERNES, 5 tarde, para Barcelona, directo. SABADOS, 9 mañana para Ibiza y Alicante; y 5 tarde para Mahon, directo. DOMINGOS, 2 tarde, para Barcelona, vía Alcudia.

Entradas

LUNES, 10 mañana, de Mahón, vía Alcudia; 12 id. de Barcelona, vía de Soller. MARTES, 9 mañana, de Ibiza y Alicante. MIERCOLES, 7 mañana, de Mahón, directo: 9 id., de Barcelona, directo. JUEVES, 10 mañana, de Barcelona, vía Alcudia. VIERNES, 2 tarde, de Ibiza y Valencia. SABADOS, 9 mañana, de Barcelona, directo. Servicio directo entre Mallorca y Menorca

De Palma para Mahon, los sábados cinco tarde, De Mahon para Palma, los martes cinco tarde.



FERROCARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que rige desde el 20 de Octubre De Palma á Manacor y La Puebla, á las 8:12 mañana, 2:15 y 5 (mixto) tarde. De Manacor á Palma y La Puebla á las 6 y 11:45 mañana y 5:30 tarde. De La Puebla á Palma y Manacor, á las 6:27 mañana, 11:15 y 5:45 tarde. Palma 20 de Octubre de 1895.—El Director, Guillermo Moragues.

COTIZACIONES DE HOY

Table with 2 columns: VALORES LOCALES and values. Includes items like Crédito Balear, La Isla Marítima, Ferrocarriles de Mallorca, etc.

VIDA RELIGIOSA

Santos de hoy San Juan, presbítero y mártir Santos de mañana La Natividad de San Juan Bautista Cultos para mañana Continuará en la iglesia de la Concepción, del arrabal de Santa Catalina, el jubileo de Cuarenta horas dedicada á Nuestra Señora del Milagro y á San Magin.

Vapores para RIO JANEIRO, MONTEVIDEO y BUENOS AIRES

Salidas fijas mensuales del puerto de BARCELONA. Servicio del mes de Julio: los días 2, 11, 16 y 21. Los pasajes se despachan en Palma, plaza de Antonio Maura núm. 5.

Cerveza de MUNICH PSCHRR

Se sirve frappé en el CAFE BALEAR, plaza de Abastos; único y exclusivo depósito en Palma.

Contra el calor.—Abanicos japoneses.—Salón del Herald. En la gran exposición japonesa.

AL PUBLICO

En las calles de San Jaime núm. 1, Unión núm. 37 y Sindicato núm. 34, se vende la carne de BUEY y CORDERO á 6 reales kilo y sin hueso á 10 reales kilo. Tanto de Buey como de Ternera. 19

Large advertisement for 'ESTOMAGO ARTIFICIAL' by Dr. Kuntz. Includes text about stomach ailments, a list of symptoms, and contact information for pharmacies in Palma.

Advertisement for 'Salón del HERALDO' featuring a Japanese installation. Text includes 'MAGNÍFICA INSTALACIÓN JAPONESA', 'ABIERTA TODOS LOS DÍAS', and details about book and object sales.

Advertisement for 'FÉRETROS METÁLICOS' by J. SINTES MERCADAL. Text describes metal caskets and their benefits, mentioning 'Único representante en las Baleares'.

Advertisement for 'ISLEÑA MARÍTIMA "LULIO"' featuring a steamship. Text includes 'El acreditado vapor', departure schedule, and contact information for consignatarios.

Advertisement for 'Gran baratura del NEGRITO' by J. Sureda Lliteras. Text includes 'HASTA EL 30 JUNIO', 'JAIME II, 40, Y BARATILLO, 17', and details about fabric and clothing sales.

Advertisement for 'FARMACIA y LABORATORIO DE J. SUREDA LLITERAS'. Text includes 'Calle BROSSA, núm. 9, PALMA' and descriptions of 'JARABE VERMIFUGO' and 'VINOS Y JARABE de HEMOGLOBINA'.

Advertisement for 'SAL DE AGRAZ DEL DR. F. JIMENO' by Casa Perello. Text includes 'GRAN LIQUIDACIÓN', '40,000 OBRAS DE MÚSICA', and details about the product and its benefits.